

Ein Glückwunsch zum Jubiläum und zum Einzug



Das Betriebsgebäude um 1930 . . .



. . . und nach der Zerstörung 1945

Die Druckerei Pius Halbig, die seit 1951 unsere Zeitschrift druckt, kann auf ein 75jähriges Bestehen zurückblicken. 1909 hat Pius Halbig in der Semmelstraße zu Würzburg die Druckerei begründet. Bald war eine Handlung mit Schreibwaren dazugekommen. Der Schriftleiter erinnert sich noch daran, wie er als Student 1946/47 dort Hefte und Papier gekauft hat; beides war damals Mangelware. Das Geschäftshaus, im Kriege sehr schwer getroffen, war schon bald wieder aufgebaut worden. Nach dem Tode des Gründers Pius Halbig übernahm dessen Schwiegersohn Bfr. Emil A. Sator den Betrieb. Sator fand bald zum Frankenbund und druckte nicht nur die Zeitschrift, sondern auch den Frankenkalender, den Dr. Peter Scheider noch herausgab, "Das fränkische Jahr", von dem vier Ausgaben

erschienen sind (1954–57). Auch das schöne Buch "Im Land des Bocksbeutels" und die "Unterfränkischen Heimatbogen" kamen aus Halbigs Presse; diese Bücher sind inzwischen sehr selten geworden; immer wieder wird nach ihnen gefragt. Sator war übrigens Bundesgeschäftsführer bis 1965.

1967 übernahm der heuer verstorbene Helmut Mehnert, ein Druckereifachmann aus der Mark Brandenburg, die Firma Pius Halbig. Es war die Zeit, da der schnelle Fortschritt und der völlige Umbruch in der Drucktechnik begann, die heute nichts mehr mit Gutenbergs Erfindung zu tun hat. Das Drucken ist praktisch ein chemischer Vorgang geworden mit Fotosatz und Lithos an Stelle der Klischees. Wir wollen gelegentlich darüber berichten. Seit 1974 leitet



Pius Halbig um 1920



Helmuth Mehnert

Helmut Mehnerts Sohn Jörn den mittelständischen Betrieb. Jörn Mehnert ist nach gediegener Ausbildung nunmehr Meister und Betriebswirt.

In sehr angenehmer Zusammenarbeit verläßt immer noch Monat für Monat das

"Frankenland" die Druckerei, die von der Semmelstraße nunmehr in die Heisenbergstraße, in moderne Betriebsräume, umgezogen ist.

Wir gratulieren herzlich zum Jubiläum und zum Einzug in das neue Haus. - t



Das neue Druckereigebäude Heisenbergstraße 3 im Würzburger Stadtteil Lengfeld